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Crisis universitaria en Córdoba: “No se sí vamos a empezar las
clases el año que viene, no sé cómo vamos a terminar”

Por José Nizzo 15 de octubre de 2024

Entrevista a Cecilia Alfano Villalba, presidenta de la Federación Universitaria de Córdoba (FUC) y estudiante

de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba.

Con la ratificación de la Cámara de Diputados al veto a la Ley de Financiamiento Universitario, universidades

de todo el país se alzaron y el conflicto universitario sigue in crescendo. Ante este panorama actual, crece la

preocupación de docentes y estudiantes por la finalización de este cuatrimestre y la incertidumbre de cara a

2025.

El Argentino buscó conocer más detalles de la coyuntura de esta problemática, por eso se contactó con Cecilia

Alfano Villalba, presidenta de la Federación Universitaria de Córdoba (FUC).

La estudiante de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Córdoba y referente de

Franja Morada cuenta cómo se está viviendo el conflicto universitario en la provincia cordobesa y las

perspectivas para el próximo año. Además, la presidenta de la FUC es categórica con su postura sobre las

tomas en las universidades.

-¿Cómo es la situación actual de la Universidad Nacional de Córdoba?
¿Cuántas instituciones están tomadas?

-La situación no es igual en todos los establecimientos. Por el momento, se encuentran tomadas por 48 horas

la facultad de psicología, de comunicación (aunque se dictan clases) y de arquitectura (hay entregas y
parciales). En tanto, la facultad de economía no se encuentra tomada.

Igualmente, la mayoría de los estudiantes no quieren las tomas porque estamos en una época complicada del

año por los parciales.
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-¿Qué tan de acuerdo estás vos con la toma de la universidad?

-Particularmente, no estoy de acuerdo porque son medidas que no conducen a ninguna solución y agravan la

situación. Por eso decía que estamos en un momento crítico del año, donde muchos quieren tratar de cursar,

rendir. Es muy complejo.   

-¿Qué opinas de los diputados que han apoyado el veto de la Ley de
Financiamiento Universitario?

-Es una decisión que ha dado la espalda a toda la sociedad y la comunidad universitaria, porque ese jueves

10 de octubre el país entero se ha movilizado. Aquí en Córdoba marcharon más de 100.000 personas.

Entonces, es no escuchar el pedido de la gente.

-¿Cómo impacta el veto de la Ley de Financiamiento Universitario en
las instituciones de la provincia de Córdoba?

-La situación es complicada porque venimos mostrando desde principio de año cuál es la situación de los

docentes, ya que más del 70% está con salarios por debajo de la línea de pobreza. A los estudiantes también

nos afecta porque las becas han quedado congeladas, y esto se ve particularmente en nuestra universidad

que recibe a muchos estudiantes del interior, entonces realmente nos cuesta mucho todo: los alquileres, el

transporte.

Hay que tener en cuenta que esta ley no era algo que la comunidad estudiantil pedía de más, sino que se

trataba de regularizar la situación.

-Al respecto, ¿por qué crees que el Gobierno busca tapar el ajuste
universitario poniendo el foco en las auditorías?

-Este slogan del Gobierno se usa para atacar a las universidades. Las auditorías existen, igualmente no me

parece mal que se profundicen y se amplíen. Estamos seguros de cómo trabaja y se maneja nuestra

universidad, así que no tenemos ningún tipo de miedo ni problema.

-De cara a 2025, ¿qué panorama visualizan con respecto al comienzo
de clases para el próximo año?

-A partir del veto de la ley, creo que nuestro objetivo es, como comunidad universitaria, tratar de pelear lo

más posible los números del presupuesto 2025. La oferta que se hizo hace poco es la mitad de lo que las

universidades necesitan para su funcionamiento, por eso creo que esa va a ser la lucha ahora: tratar de llegar

a un aproximado de lo que necesitamos. Esto es día a día, hoy no puedo decirte “sí, vamos a empezar las

clases”, porque no sé si vamos a terminar las clases ni si vamos a tener los exámenes. Es una incertidumbre

total la que hemos vivido este año.

-Para tomar magnitud del número de alumnado afectado, ¿cuántos
estudiantes tiene hoy la Universidad Nacional de Córdoba?

-Aproximadamente, entre 140.000 y 150.000 estudiantes. De los cuales, sólo el 5% de la totalidad de los
estudiantes es extranjero. Entonces, más allá de cobrarles o no, primero se debería resolver la cuestión

presupuestaria y después ir por esos puntos que para nosotros son insignificantes. 

-Lo último. ¿Cuál es el clima social de Córdoba hoy, teniendo en
cuenta que fue una de las provincias que más apoyó a Javier Milei en
las elecciones presidenciales?

-Creo que ahora más que nunca la gente está tomando conciencia de lo que es realmente Milei y hay una

cierta preocupación: mucho más que a principio de año. Si bien creo que mucha gente lo ha votado por una





cuestión de cansancio, el Gobierno está haciendo lo que ha dicho que iba a hacer.

*Presidenta de la FUC y estudiante de Cs. Económica de la Universidad Nacional de Córdoba

elargentinodiario.com.ar
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